

# Gastroenterologische Infektiologie

**Herausgeber:** Christoph Lübbert,  
Roger Vogelmann

**Verlag:** De Gruyter Berlin/Boston 2017  
530 Seiten, zahlreiche Abbildungen  
und Tabellen

**ISBN:** 978-3-11-046367-5

**Preis:** 89,95 Euro

Mit dem vorliegenden Fachbuch, das von 53 Autoren aus der Infektiologie und Gastroenterologie gemeinsam verfasst wurde, ist eine einmalige Synthese der Blickrichtungen aus beiden Fachgebieten geschaffen worden.

Besonders hervorzuheben sind die große Aktualität und Praxisnähe zu allen Infektionskrankheiten und infektionsmedizinisch relevanten Problemen in der Gastroenterologie. Entsprechend dem aktuellen Wissensstand werden infektionsmedizinische Grundlagen, Impfpräventionen, mikrobiologische Labordiagnostik, Antibiotika und weitere Antiinfektiva mit ihren angestiegenen besorgniserregenden Resistenzproblemen sowie ihren Anwendungen, das Reizdarmsyndrom, das gastrointestinale Mikrobiom und die Indikation und Durchführung des fäkalen



Mikrobiomtransfers („Stuhltransplantation“) besprochen, weiterhin die zahlreichen viralen, bakteriellen, mykotischen und parasitären Erkrankungen, die opportunistischen Infektionen bei HIV/AIDS, die infektiologischen Besonderheiten bei transplantierten und immunsupprimierten Patienten sowie bei onkologischen Patienten, die Vorge-

hensweise bei Sepsis, Ascites, unklarem Fieber und Durchfall – hinsichtlich des Massentourismus und der Migrationen auch Tropenkrankheiten, wie Amöbiasis und Bilharziose, auch Malaria bei akutem Durchfall. Sehr wichtig sind schließlich die Kapitel über die Hygienemaßnahmen, das Management bei Infektionsausbrüchen im Krankenhaus, das Infektionsschutzgesetz sowie über wichtige aktuelle Leitlinien. Das Buch enthält viele anschauliche Abbildungen. Durch ein umfangreiches Stichwortverzeichnis eignet es sich auch sehr als ein rasches Nachschlagewerk in der täglichen Praxis.

Insgesamt kann dieses Lehrbuch durch seine fachliche Breite, Aktualität und große Praxisrelevanz allen klinisch und ambulant tätigen Gastroenterologen sehr empfohlen werden, aber auch Ärzten in der Allgemeinmedizin, Beschäftigten in den mikrobiologischen Labors sowie bereits den Studierenden der Medizin. Der Preis von 89,95 Euro ist dabei angemessen. ■

Prof. Dr. med. habil. Stefan Schubert, Leipzig